



## Nos partenaires s'organisent et résistent pour faire face à l'agro-industrie

La vague de répression des mouvements sociaux que l'on observe ces dernières années dans le monde touche aussi des partenaires d'Entraide et Fraternité. **Au Brésil, cette répression s'est amplifiée** de 2019 à 2022 sous la présidence de Jair Bolsonaro. Le Brésil est en 4<sup>ème</sup> position des pays dans lesquels les défenseurs et défenseuses du droit à la terre sont le plus souvent tué(e)s.

Comme dans les autres pays appauvris du Sud, **la majorité des conflits sont liés à l'accès à la terre**. Au Brésil, 45% des terres sont concentrées dans les mains de quelques grands propriétaires, alors que les paysan(ne)s en détiennent moins de 3%.

« Je rêve d'une Amazonie qui lutte pour les droits des plus pauvres, des peuples autochtones, des derniers, où leur voix soit écoutée et leur dignité soit promue. »

Pape François

### L'Echotier

Bulletin d'informations des paroisses catholiques de Haute-Sûre  
N° 2 – Février 2023

**Editeur responsable : Abbé Roger Kauffmann**

« Les Frênes », Venelle st Antoine, Warnach, 52 – 6637 Fauvillers – 063 / 60 12 13  
les.frenes@skynet.be